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核
心
提
示

昨日17时许，随着天津航空有限责
任公司一架由北海飞来的客机降落洛阳
机场（右图），洛阳—北海—海口航班顺
利开通。

该航线由天津航空有限责任公司
执飞，使用机型为 ERJ190，航线开通
后，每周3班，每周二、周四、周六执飞，
具体时间为：13：50从海口起飞，14：25
到达北海，15：05 从北海起飞，17：20
到达洛阳；18：20 从洛阳起飞，20：45
到达北海，21：40从北海起飞，22：15到
达海口。

记者从洛阳机场售票处获悉，洛阳
飞北海全价 1640 元（不含税费），洛阳
飞海口全价 1800 元（不含税费），目前
该航线票源充足，均有折扣票，市民可
拨打洛阳机场售票处电话62314888咨
询。

本报记者 戚帅华/文 记者 潘郁/图

本报讯（记者 王蕾）市发改委价格监测中心的数
据显示，我市监测的24种蔬菜平均零售价已连续4周
回落。

监测数据显示，上周我市24种蔬菜平均零售价格
为每500克2.55元，其中生菜、青菜、韭菜等9种蔬菜
每500克售价低于2元。与上月同期相比，我市24种
蔬菜平均零售价下降了11.86%，已连续4周回落。

“最近叶子菜价格降得比较多，市民也乐于多购买
此类蔬菜。”涧东路农贸市场内的一家商户说，以小青
菜为例，目前的售价约为每500克1.4元，与2月底相
比，价格下降了近一半。

在解放路附近一家超市内，正在挑选蔬菜的市民
赵女士说，前段时间韭菜价格比较贵，每500克售价涨
到近 3 元，这几天价格明显回落，已经降至每 500 克
1.75元了。

市发改委价格监测中心的工作人员分析，近期我
市气温明显回升，光照充足，有利于蔬菜生长，缩短了
蔬菜供应周期。各类菜品的市场供应量增加后，菜价自
然明显回落。

蔬菜批发商陈志伟认为，如果天气继续保持晴好，
菜价将有望进一步回落，尤其是叶子类蔬菜，将成为近
期拉低市场整体菜价的主力军。

我市菜价连续4周回落

购买过进口婴幼儿乳粉的市民可能会有这样的印
象：进口乳粉的罐身印制的是外文，但贴了中文标签。
从下个月开始，这种情况将被改变，中文标签不得再贴
上去，而需在入境前印制上去。

国家质检总局近期发布的《关于加强进口婴幼儿
配方乳粉管理的公告》规定，自今年4月1日起，进口
婴幼儿配方乳粉的中文标签必须在入境前已直接印制
在最小销售包装上，不得在境内加贴。

中文标签不得境内加贴

大多数家长在选购进口婴幼儿配方乳粉时都非常
谨慎，除了关心乳粉的企业品牌与市场口碑，还会关注
乳粉外包装上的中文标签，掌握该商品原产地、生产日
期、保质期等信息，以便做出合理的选择。

“既然是进口产品，所有包装都应该是外文的，贴
上中文标签岂不是多此一举？”面对即将生效的新规，
有市民提出这样的疑问。

“我国《食品安全法》明确规定：进口的预包装食品
应当有中文标签、中文说明书。”市出入境检验检疫局
相关工作人员表示，正如我国出口产品要使用目的国
语言来标注一样，进口食品，也就是向中国出口的产
品，也应使用中国的文字标注。

根据新规，自今年4月1日起，进口婴幼儿配方乳
粉的中文标签必须在入境前就已直接印制在最小销售
包装上，不得在境内加贴。产品包装上无中文标签或
者中文标签不符合中国法律法规和食品安全国家标准
的，一律按不合格产品做退货或销毁处理。同时，自5
月1日起，未经注册的境外生产企业的婴幼儿配方乳
粉不允许进口，一些不符合规范的海外企业将被拒绝
进口。

进口奶粉质量将更有保障

记者走访市区的一些超市、婴幼儿用品店发现，目
前市场上大部分正规进口的婴幼儿配方乳粉，通常都
会直接将中文标签印制在销售包装上，详细标注了原
产国、中国经销商的名称、地址等信息，但也有部分产
品会在原外文包装上加贴中文标签。

“目前市场上的进口奶粉不少，但有些进口奶粉其
实都是海外贴牌代工厂生产的，并非原装进口。”市区
一家经营奶粉代购生意的店主曹羽说，目前市场上在
售的海外贴牌代工厂生产的洋奶粉中，有一些产品并
不靠谱，门槛低、原料价格便宜。一些企业注册一个品
牌，就可以找家代工企业“挂牌”进行生产。

业内人士表示，新规的实施，意味着今后海外贴牌
代工厂生产的洋奶粉都将被“阻截”，不能在国内销售，
这将对洋奶粉的监管进行源头控制，通过对生产企业
的原料、生产、储存、运输及管理、检验能力的多方评
审，能更有效控制和评价产品质量，确保我国进口奶粉
的质量安全。

暂不会推高奶粉价格

新规抬高了进口奶粉准入门槛，其价格是否会应
声上涨？采访中记者了解到，目前多数进口奶粉价
格并没有出现明显波动。业内人士表示，其实目前
部分进口奶粉已经开始实行新规定，直接在罐体上
印刷了中文标签，其价格还与之前一样，基本没有什
么变化。

业内人士提醒消费者，下月起，消费者在购买进口
婴儿奶粉时，要留心查看奶粉罐上加贴的中文标签是
否被印刷标签代替，标签上是否标注有食品名称、生产
日期、保质期、原产国以及代理商名称、联系方式等。
同时，还可核实有无委托代理书及产品合格证，必要时
可索取通关凭证及检验检疫证明、卫生证书。

本报记者 戚帅华

进口婴幼儿配方乳粉新规昨起实施

“海外贴牌代工奶粉”
难再滥竽充数

昨日上午，中铁十五局集团有限公司
退休职工夏永保与家人一起，拿着一面锦
旗来到瀍河回族区北窑清真寺。当夏永
保看到自己的救命恩人一回族小伙姚建
林时，紧紧握住他的手说：“谢谢你！好心
的年轻人，是你给了我第二次生命！”

老人昏倒 小伙相救

3月1日上午，中铁十五局集团有限
公司退休职工夏永保开车外出，刚出门不
久便感到有些头痛，当他把车停下准备到
医院就医时，却已神志不清，便迷迷糊糊
在街上漫无目的地走起来。

11 时许，夏永保走过瀍河回族区
民族桥，突然昏倒在路边草丛中。此
时，24 岁的姚建林和女朋友金雅路恰
好经过。

“当时我看到有人倒在路边，起初以
为他是喝醉了，后来发现，这个人浑身抽
搐，口吐白沫。”姚建林说，一看到这情
景，自己立刻意识到这位老人可能是突

发疾病，便拿起手机赶紧拨打 120 寻求
帮助。

由于姚建林当时无法说清病人所
在的具体位置，便让金雅路留在夏永保
身边，自己跑到民族桥上等待救护车。
约 8 分钟后，救护车赶到现场，并将夏
永保送至市第一人民医院抢救。看着
夏永保被救护车接走，姚建林才放心
离开。

一帮到底 不留姓名

“3月1日中午我赶到医院后，医生询
问我丈夫是怎么发病的，可是我什么都不
知道，只能再次向救助丈夫的那个年轻人
求助。”夏永保的妻子康萍说，后来通过查
询当天拨打120急救电话的通话记录才
联系上那名年轻人。接到电话后，姚建林
又赶到市第一人民医院，向医生详细描述
了夏永保发病时的情况。

经医生诊断，夏永保患急性病毒性
脑炎，如果不是及时得到救助，严重的
可导致死亡，即便能治好也会留下后
遗症。

当康萍一再要求姚建林留下姓名、住
址，并要表示感谢时，姚建林却婉言谢绝，
并悄悄离开。

在随后的一段日子里，夏永保逐渐康
复，但他和妻子并没有忘记寻找救命恩

人。发病的地点是金家街社区，康萍便
抱着试试看的心态找到社区工作人员，
希望帮忙寻找这位好心青年。几经周
折，该社区相关负责人联系到北窑清真
寺管委会，最终找到了这位做好事不留名
的青年。

再遇病人 仍会出手

昨日上午，夏永保终于见到了救命
恩人姚建林。他说，自己在医院醒来后，

只知道有人帮自己拨打了 120 急救电
话，但连对方长什么样都不清楚。姚建
林不仅救了自己的生命，更延续了自己
家庭的幸福。

面对被救者的感激，姚建林显得很谦
虚。他说，这只是一件小事，并没有放在
心上。如果今后再遇到类似的事情，他还
会伸出援手，“因为在帮别人的同时，也是
在美化自己的心灵。”姚建林说。

本报记者 王蕾 特约记者 王少峰
文/图

老先生突然昏倒路旁幸蒙好小伙相救，他专程送锦旗表谢意——

“谢谢你，给了我第二次生命”

夏永保夫妇给好小伙姚建林（右）送锦旗表谢意
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重新洗牌，P2P再迎发展春天
从“野蛮生长”到行业自律，未来又将走向何方

提起互联网金融，许多人首先
会想到余额宝之类的投资理财产
品。其实，互联网金融的内容非常
丰富，P2P（Peer-to-Peer lending，
即点对点信贷）就是其中之一。它
从无到有，从“野蛮生长”到“倒闭
潮”，再到行业自律，呼唤监管，P2P
的明天究竟会怎样呢？

近期，涧西区某公司白领张女士为一件
事烦恼：敢不敢投资P2P理财产品？

原来，张女士的几个朋友去年买了P2P
理财产品，收益率超过10%，让她十分心动。
不过，她关注相关新闻后发现，这类产品，一
边是高收益率，一边是P2P平台大量倒闭。在
诱人的收益率和资金安全之间，该如何选择？

在我国，最早的 P2P 网贷平台成立于
2006年。直到2010年，网贷平台才被许多创
业人士看中，开始陆续出现一些试水者。
2011年，网贷平台进入快速发展期，一批网
贷平台踊跃上线。2012年，我国网贷平台进
入爆发期，相关企业超过 2000 家。仅 2012
年，国内含线下放贷的网贷平台全年交易额
已超百亿元。2013年，全年P2P行业总成交
量1058亿元，呈现爆发式增长。

可惜，这种爆发式的“野蛮生长”带来的
并不是硕果累累，而是苦果连连。

作为网络贷款平台，资金的安全是重中
之重，而 P2P 网贷平台在保障资金安全方
面，如第三方担保、本息保障计划等方面都有
漏洞，以致自2013年10月以来，倒闭的P2P
网贷平台一家接着一家。

“野蛮生长”尝苦果

P2P网贷平台“倒闭潮”的出现，是
否意味着这个行业未老先衰，没有前景
了呢？

答案是否定的。因为在一些P2P网
贷平台倒闭的同时，仍有不断涌入的新
平台。这个行业看上去依然充满活力，
并且市场广阔。

对于P2P行业的前景，洛阳市金融
专家委员会主任、河南科技大学教授席
升阳十分看好。他认为，由于多数投资
者的资金额度较小，这些资金是碎片化
的，而对于企业经营者或其他资金需求
者来说，需求量又往往是较大的。

在现实中，如果把碎片化的资金和
大额资金需求进行点对点的对接，那么
其配置效率是很差的。如果有一个好
的、强大的第三方平台，把碎片化的资
金聚集起来形成资金池，那么就可以解
决大资金需求与碎片化资金供给之间
的矛盾。

洛阳市涧西区中小企业金融超市
有限公司总经理李青说，近年，P2P 发
展迅速，但也出现了很多问题。这些问
题引起了从业者和相关部门的重视。去
年8月26日，我国小额信贷联盟发布了

《个人对个人（P2P）小额信贷信息咨询

服务机构行业自律公约》，以促进 P2P
行业的阳光化、规范化发展。

另外，针对P2P行业准入门槛低、
法律监管尚处于“真空”状态等情况，业
内人士呼吁监管政策出台。

李青说，未来P2P的发展将呈现三
大趋势：监管逐渐到位和加强，线上与
线下相互结合，行业自律加强。可以说，
P2P的发展将越来越规范。

“提高资金安全度，需要另外的组
织架构。”席升阳说，比如引入保险公
司、担保公司等来为网贷平台提供底线
保障。

2013年12月，上海网络信贷服务
业企业联盟发布《网络借贷行业准入标
准》。

这份标准对网络借贷的概念做了
界定——通过互联网金融信息平台，
为资金的投资方出借人与资金的需
求方借款人建立直接借贷关系的互
联网金融创新模式。网络借贷服务
机构作为中介机构，为借贷活动提供
信息发布、风险评估、信用咨询、客户
服务，向借款人和出借人提供服务以
获得服务费。

一名P2P从业人员表示，这是全国
首例P2P网贷行业自律标准。此标准
对第三方存管、清结算分离、风险管理
制度、定期信息披露制度等都做了详细

的规定和说明。
其实，在席升阳看来，想要保证资

金安全，还需要公开透明，还需要以信
用为基石。从整体上来看，未来资金的
安全将以信用为基石，而信用要放到
社会公众的视野中才能得到保证。通
过网络就可以很容易地把企业的信用
状况置于公众的视野中。比如，电子
商务交易中，企业的采购、销售行为很
容易被记录，其行为是透明的，通过查
看企业的行为记录，可以清楚地知道
其信用状况。

席升阳说，从长远来看，越是公
开透明，就越有信用，从而资金就越
安全。

本报记者 宋锋辉 李迎博 李云天

纳入监管，阳光运作
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洛阳抢滩互联网金融洛阳抢滩互联网金融（（55））

市民在超市选购蔬菜 本报记者 王蕾 摄

洛阳—北海—海口航线开通洛阳—北海—海口航线开通


